

Ingrese [Ingresar](#) Regístrese

# El País.com.co

Síguenos en:

Noticias de Cali, Valle y Colombia

El País impreso

Adicione elpais.com.co a sus favoritos

Martes 23 de Abril

SUSCRÍBASE O RENEUE

Buscador

Cali Valle Opinión Colombia Economía Deportes Sociales Judicial Mundo Multimedia Cultura Entretenimiento Clasificados **360**

**VERONA** Torres de 5 pisos con ascensor, 3 habitaciones, principal con baño y vestier **EXPANDIR**

Ver anterior noticia de Judicial

Ver siguiente noticia de Judicial

Inicio / [Judicial](#)

## ¿Con el ELN también debe haber negociación?

Analistas creen que con los secuestros el ELN estaría buscando inclusión en los diálogos de paz. Radiografía.

Por: Carlos Rodríguez S. | Colprensa [Lunes, Febrero 18, 2013](#)

Temas: [Judicial](#) | [conflicto armado](#) | [ELN](#) | [Violencia](#) |

Recomendar

Enviar

12 personas recomiendan esto. Sé el primero de tus amigos.

Compartir [f](#) [t](#)

0

1 Comentar 0

Imprime

Reporta un error [AA](#) [+](#) [-](#)



[Ampliar](#)

Aunque el grupo subversivo tiene una debilidad militar, aún mantiene un grupo de unos 2.500 hombres que estarían dirigidos por un solo líder: alias Gabino.

Foto: Archivo Elpais.com.co

En el mismo momento en que las miradas del país se centran en la guerrilla de las Farc por las negociaciones que se adelantan en La Habana, el ELN ha vuelto a los titulares de los medios de comunicación luego de los secuestros perpetrados contra dos hermanos alemanes y seis trabajadores de la multinacional Geo Explorer (cinco de los cuales regresaron a la libertad la semana pasada).

**Los analistas creen que con estos actos el ELN busca presionar una inclusión en los diálogos de paz que se adelantan entre el Gobierno Nacional y las Farc en Cuba. Incluso, algunos expertos se muestran a favor de que el Gobierno se sienta a negociar con este grupo guerrillero.**

La Comisión Facilitadora, que ha posibilitado acercamientos con esta organización en años anteriores, se pronunció luego de conocerse el secuestro de los ciudadanos alemanes (que habría ocurrido hace más de dos meses) y se ofreció a acompañar una posible inclusión del

### Más sobre esta noticia

[Angelino Garzón exige al ELN que libere a canadiense y dos alemanes](#)

[Paro cívico en Arauca está infiltrado por el ELN y las Farc: Mininterior](#)

[ELN liberó a cinco contratistas que tenía secuestrados en el sur de Bolívar](#)

[Presidente Santos pidió que ELN libere a ciudadano canadiense en su poder](#)

ELN en los diálogos de paz.

Para el exprocurador Jaime Bernal Cuéllar “la negociación debe ser con todos los actores armados. Estamos seguros de que si el ELN libera a todos los cautivos, será un acto que el Gobierno sabrá valorar para iniciar dichos acercamientos”.

Esta semana se constatarán las repercusiones de las cinco liberaciones del viernes pasado, especialmente porque la guerrilla mantuvo en su poder a un ingeniero canadiense plagiado en Norosí (Bolívar) y no ha dado nuevas noticias de los exploradores alemanes, que mantienen en algún lugar del Catatumbo, y a quienes han acusado de espías.

**En cambio, el director del Centro de Recursos para el Análisis de Conflictos (Cerac), Jorge Restrepo, explica que no es posible que el ELN participe en unos diálogos de paz en la misma mesa de las Farc, ya que no solo son “competidores políticos”, sino que considera que esta organización ilegal es “tremendamente radical”, lo que complicaría cualquier negociación.**

Incluso, Restrepo no ve posible una salida negociada con esta guerrilla, ya que cree que algunos de sus frentes son muy extremistas y están apegados al secuestro y a la extorsión.

El futuro del ELN, según el director del Cerac, está en convertirse en una organización militar radicalizada y dedicada a delinquir, con cierta influencia ideológica en algunas regiones del país. Incluso, ve posible una fusión con algunos frentes de las Farc que seguirían en las armas ante un eventual éxito de los diálogos de paz en La Habana.

Asimismo, varios investigadores del Cerac consideran hoy que hay una división en el ELN: los frentes que están más fuertes militarmente no apoyarían unas conversaciones, por lo que solo los más débiles estarían de acuerdo. En el grupo de los primeros estarían el Frente de Guerra Oriental (donde está el Bloque Domingo Laín) y el Frente Suroccidental; ambos participan en las cadenas productivas del narcotráfico, han establecido redes de extorsión y acumulado poder popular, expresaron los investigadores.

## Influencia local

El investigador Juan David Velasco, del Cerac, define al ELN como una organización que “utiliza las armas como un mecanismo clandestino para tramitar demandas”. Además, históricamente ha buscado vincularse con el poder local de las regiones donde hace presencia.

Esta estructura ilegal tiene influencia en juntas de acción comunal, cooperativas de transporte y maestros sindicalizados, que, según Velasco, “se convierten en una fuente electoral que ninguna clase política puede desconocer. Dependiendo de esos apoyos se inclina la balanza”.

Esa postura es apoyada por la Corporación Arco Iris, que menciona que “la relación de los grupos ilegales con los políticos regionales ha sido una constante”.

## Guerra sin efectos

El Gobierno Nacional, en cabeza del Ministerio de Defensa, ha dicho que los golpes recientes del ELN y las Farc no tienen efectos estratégicos en la guerra y que ambas, estando en su máxima capacidad militar, actúan solamente en sus regiones históricas de influencia. Es decir, no están expandiéndose a nivel nacional.

Según cifras del Mindefensa, en lo que va corrido del 2013 han aumentado en un 89% las neutralizaciones de guerrilleros del ELN, en comparación con el mismo periodo del año anterior.

Los números que dejó el 2012 muestran que el ELN pasó de tener más de 4.000 combatientes en el 2002 a cerca de 1.500 para el inicio de este año. Además, se presentaron 159 desmovilizaciones.

## Extorsión

La extorsión a la industria minero-energética es una de las principales fuentes de financiación del ELN. Según Juan David Velasco, investigador del Cerac, “esta organización ha logrado generar redes complejas de extorsión a la industria petrolera, que por la gran magnitud que tiene es difícil que pueda establecer un operativo de seguridad a todos sus trabajadores”.

Además, pese a que históricamente no había sido así, el ELN ha empezado a financiarse con las actividades del narcotráfico, principalmente, con cultivos de coca en Arauca y en Catatumbo (Norte de Santander).

La Corporación Arco Iris señala que, hoy en día “la minería se presenta como la gran fuente de financiación para el ELN”.

## Alianzas

En su informe más reciente, la Corporación Arco Iris revela una alianza entre la guerrilla del ELN y las Farc, como una consecuencia del éxito de la política de seguridad del Gobierno Nacional. “La dinámica de la guerra lleva a que los adversarios del pasado hoy sean aliados”, señala el documento.

Aunque es una organización debilitada, la alianza con la guerrilla comandada por alias Timochenko le ha permitido fortalecerse. Esa unión existe desde el 2010, cuando el Comando Central del ELN y el Secretariado de las Farc publicaron un comunicado en el que anunciaban que llegaban a un acuerdo de no confrontación, por medio del cual las guerrillas, señala el informe de Arco Iris, aprovechaban cada una de sus potencialidades para enfrentar a la Fuerza Pública.



Recomendar

Enviar

12 personas recomiendan esto. Sé el primero de tus amigos.

Compartir  

1 Comentar 0

Imprime

Reporta un error 

Para nosotros es indispensable respetar las opiniones que nuestros lectores expresan.

Por ello te pedimos no hacer comentarios que agredan a otros usuarios.

Para opinar, debes ser un usuario registrado. Ingresas [aquí](#) o [regístrate](#).

Te puede interesar

Lo más



Visto	Reciente	Comentado
1.	La dolorosa historia de la adolescente encontrada desmembrada en el centro de Cali	
2.	La 'revolucionaria' fortuna que le dejó Hugo Chávez a su familia	
3.	Noche de terror para el América de Cali ante Dépor FC en el Torneo Postobón	
4.	En grave estado se encuentra ciclista atropellado por un taxi al oriente de Cali	
5.	Maduro dice a EE.UU. que los tiempos de trazar pautas se acabaron	

Volver arriba

Ver anterior noticia de Judicial

Ver siguiente noticia de Judicial

Enlaces patrocinados - [PauteFacil.com](#)

iPy me! Software Contable

Contabilidad 100% web y segura.No hardware\* Ver [pw.c.com.co](http://pw.c.com.co)



Accesorios Para Cables

Inscribase y conozca Nuestros productos NAVCAR [Cablesnavcar.com](http://Cablesnavcar.com)



Servicio al cliente

Anuncie  
Suscríbese o renueve su suscripción  
Contáctenos  
Participe  
Iniciar Sesión  
Regístrese  
Aviso legal

Red de portales

LinkOfertas  
LinkEmpleo  
Downtown

Temas

Principal  
Cali  
Valle  
Opinión  
Colombia  
Economía  
Deportes  
América de Cali  
Deportivo Cali  
World Games  
Deporte Extremo  
Judicial  
Mundo  
Multimedia  
Cultura  
Entretenimiento  
Sociales

Edición impresa

El País  
Gente  
Gaceta  
Nueva  
Salud y Vida  
Metro x Metro  
Turbo  
Sabores  
Palmira Hoy  
Cartago Hoy  
Rumba Rabo y Oreja  
Productos especiales  
Afiación Mundialista  
Novias  
500 Empresas Más Exitosas del Valle

Servicios

Indicadores  
Clima  
Loterías  
Vuelos  
Estado del Tráfico  
Pico y Placa  
Móviles  
Ediciones anteriores  
iPad  
Síguenos en youtube.com  
Síguenos en twitter.com  
Síguenos en facebook.com  
Suscribase o renueve su suscripcion

Multimedia

Resumen  
Videos  
Fotografías  
Audios  
Gráficos  
**Especiales**  
Feria de Cali 2012  
Cali Exposhow 2012  
Especial América  
Especial Homenaje a Gabriel García Marquez  
Especial Miguel Calero  
Especial Deportivo Cali  
Especial Festival de ballet  
Especial 500 Empresas

Reportaje 360

Oiga mire vea  
Cali, una industria salsera  
Cali, la ciudad que no duerme  
La hoja sagrada  
Detrás del camuflado  
360 al limite  
**Lo nuestro**  
Reportaje 360  
Club Selecta

Clasificados

Inicio clasificados  
Venta casas  
Venta apartamentos  
Alquiler casas  
Alquiler apartamentos  
Apartaestudios  
Lotes  
Fincas y Casas campestres  
Locales y Bodegas  
Bolsa de empleos  
Carros usados y nuevos  
Motos usadas y nuevas  
Camionetas y camperos  
Negocios establecidos  
Prestamos e hipotecas  
Perros y mascotas  
Publique